

LUNI – Whitepaper v1.0

Dual Language Version – Deutsch & English

Rechtlich massgebend: Deutsch

Gerichtsstand: Kanton Bern, Schweiz

Erstellt vom LUNI Project Team

Version 1.1 – Oktober 2025

1. Einleitung / Introduction

Deutsch

LUNI ist ein rein gemeinschaftsbasiertes, nicht-kommerzielles Meme-Coin-Projekt auf der Solana-Blockchain. Es verfolgt keine finanziellen oder gewinnorientierten Ziele und steht unter keiner zentralisierten Kontrolle. Der Coin wurde von einer Privatperson mit Wohnsitz im Kanton Bern, Schweiz, erschaffen. Ziel ist ausschliesslich, Spass, Kreativität und Gemeinschaft innerhalb der Krypto-Community zu fördern.

LUNI repräsentiert kein Finanzinstrument, keine Forderung, kein Wertpapier und keine Kapitalanlage.

Es werden keine Zusicherungen, Versprechen oder Verpflichtungen bezüglich Ertrag, Wertsteigerung oder Nutzungsrechten abgegeben.

English

LUNI is a purely community-based, non-commercial meme coin on the Solana blockchain. It has no financial or profit-driven objectives and is not subject to centralized control.

The coin was created by a private individual residing in the Canton of Bern, Switzerland, with the sole purpose of fostering fun, creativity, and community engagement within the crypto space.

LUNI does not represent any financial instrument, claim, security, or investment. No promises, guarantees, or commitments are made regarding returns, value appreciation, or rights of use.

2. Tokenbeschreibung / Token Description

Parameter	Beschreibung (DE)	Description (EN)
Name	LUNI	LUNI
Ticker	LUNI	LUNI
Blockchain	Solana	Solana
Total Supply	1'000'000'000 LUNI	1,000,000,000 LUNI
Distribution	Handel ausschliesslich auf dezentralen Solana DEXs (z. B.	Traded only on decentralized Solana DEXs (e.g., Jupiter,

	Jupiter, Raydium); kein Presale, keine Kontrolle durch Ersteller	Raydium); no presale, no creator control
Reserve / Burn / Tax	Keine	None
Ersteller	Privatperson in der Schweiz, kein Team	Private individual in Switzerland, no team

3. Rechtliche Einordnung (Schweiz) / Legal Classification (Switzerland)

Deutsch

Gemäss den Richtlinien der FINMA vom 16. Februar 2018 wird LUNI als

Payment Token klassifiziert:

- Kein Anlagecharakter (kein Anspruch auf Erträge oder Rückzahlung)
- Keine kollektive Kapitalanlage im Sinne von Art. 7 KAG
- Keine Bewilligungspflicht gemäss FINMAG Art. 2 Abs. 2 lit. a, BankG Art. 1 oder FIDLEG
- Keine geldwäscherelevante Tätigkeit nach Art. 2 Abs. 3 GwG, da keine Entgegennahme, Verwahrung oder Umtausch fremder Gelder erfolgt

LUNI fällt somit nicht unter die Aufsicht der FINMA.

 **Rechtsgrundlagen:** FINMA ICO-Guidelines (2018) • FINMAG • BankG • GwG • KAG

English

According to the FINMA Guidelines (Feb 16, 2018), LUNI qualifies as a **Payment Token**:

- No investment or repayment claim
- Not a collective investment scheme (Art. 7 CISA)
- No licensing requirement under FINMASA, Banking Act, or FinSA
- No AMLA relevance (Art. 2 para. 3 AMLA), as no acceptance, custody, or exchange of third-party funds occurs

Therefore, LUNI is not subject to FINMA supervision.

4. Haftung & Risiko / Liability & Risk Disclosure

Deutsch

LUNI wird ohne Garantie, Zusicherung oder Haftungsübernahme veröffentlicht. Der Ersteller haftet nicht für:

- technische Fehler oder Sicherheitslücken in Smart Contracts,
- Kursverluste oder Marktschwankungen,
- Handlungen Dritter oder Community-Mitglieder.

Der Erwerb oder Besitz von LUNI erfolgt auf eigenes Risiko.

Es besteht kein Anspruch auf Rückerstattung, Support oder Entschädigung.

Gemäss Art. 100 Abs. 1 OR gilt der Haftungsausschluss nicht für Schäden, die auf vorsätzliches oder grobfahrlässiges Verhalten des Erstellers zurückzuführen sind.

English

LUNI is provided without warranty, guarantee, or liability. The creator assumes no responsibility for:

- smart contract errors or vulnerabilities,
- price fluctuations or market risks,
- actions of third parties or community participants.

Owning or trading LUNI is at the holder's own risk.

There are no refunds, support obligations, or compensations.

In accordance with Art. 100 para. 1 CO, the exclusion of liability does not apply to damages resulting from intentional or grossly negligent conduct by the creator.

5. Steuerliche Behandlung / Tax Treatment

Deutsch

Nach schweizerischem Steuerrecht gilt:

- **Emission:** Keine steuerbare Leistung nach MWSTG (vgl. ESTV MWST-Info 04, Ziff. 2.1.1)
- **Verkauf durch Privatperson:** Allfällige Kursgewinne gelten als private Kapitalgewinne (steuerfrei, Art. 16 Abs. 3 DBG)
- **Vermögenssteuer:** Tokenbestände sind per Jahresende als Vermögen zu deklarieren (ESTV-Kursliste oder Schätzung).

Hinweis: Die steuerliche Behandlung kann je nach Kanton und individueller Situation variieren. Eine verbindliche Beurteilung obliegt der zuständigen Steuerbehörde.

English

Under Swiss tax law:

- **Issuance:** Not subject to VAT (FTA MWST-Info 04, Sec. 2.1.1)
- **Private Sale:** Potential gains are tax-free for individuals (Art. 16 para. 3 ITA)
- **Wealth Tax:** Token holdings must be declared as assets at year-end valuation (FTA list or estimate).

Note: Tax treatment may vary depending on canton and personal circumstances. Final assessment lies with the competent tax authority.

6. Datenschutz / Data Protection

Deutsch

Der Ersteller erhebt oder speichert keine personenbezogenen Daten im Zusammenhang mit LUNI.

Alle Interaktionen erfolgen ausschliesslich über öffentliche Blockchain-Adressen.

Soweit im Rahmen von Social-Media-Plattformen (z. B. X, Telegram, Website) Benutzerkennungen verarbeitet werden, erfolgt dies ausschliesslich gemäss den Datenschutzrichtlinien dieser Drittanbieter und im Einklang mit dem Datenschutzgesetz (DSG).

English

The creator does not collect or store any personal data related to LUNI.

All interactions take place exclusively via public blockchain addresses.

If user identifiers (e.g., Telegram handles) are processed via social media platforms, this is done solely according to those platforms' privacy policies and in compliance with the Federal Data Protection Act (FADP).

7. Schlussbestimmungen / Final Provisions

Deutsch

LUNI ist ein experimentelles, nicht-kommerzielles Community-Projekt ohne rechtliche Verpflichtungen.

Dieses Whitepaper dient ausschliesslich der Transparenz und stellt weder ein Angebot noch eine Empfehlung zum Erwerb oder Handel dar.

Gerichtsstand: Kanton Bern, Schweiz

Anwendbares Recht: Schweizer Recht (ZGB, OR, FINMAG, GwG, DBG, DSG)

English

LUNI is an experimental, non-commercial community project without legal obligations.

This whitepaper serves transparency purposes only and does not constitute an offer or recommendation to buy or trade.

Jurisdiction: Canton of Bern, Switzerland

Applicable Law: Swiss Law (CC, CO, FINMASA, AMLA, ITA, FADP)

Rechtsgrundlage & Quellen (nicht abschliessend):

- [FINMA ICO-Guidelines, 2018](#)
- [FINMAG \(SR 956.1\)](#)
- [GwG \(SR 955.0\)](#)
- [OR \(SR 220\)](#)
- [DBG \(SR 642.11\)](#)
- [DSG \(SR 235.1\)](#)



Erstellt vom LUNI Project Team

Stand: Oktober 2025 – Kanton Bern, Schweiz